

レポート

の光と音づくり



市民のみなさんに親しんでもらえる愛称名も考えています。



文化会館建設室長
大内一夫

小笠原・こんにちは、小笠原と申します。私はコーラス活動を通じて、以前から新しい文化会館に関心を持っていました。きょうは会館の建設構想について教えてもらおうと伺いました。よろしくお願ひします。

大内・こちらこそよろしくお願ひします。

小笠原・早速なんですが、「文化会館」が正式な名称なんですか。

大内・いいえ、これは仮称なんです。いずれ正式名称が決まりますが、それとは別にみなさんに親しんでもらえる愛称名をつけたらどうかと考えています。

小笠原・わあー、それはいいですね。ところで、この建設構想はどのようにして決定されたのですか。

大内・構想の大ものは、「第三次富士市総合計画（二十一世紀プラン）」にうたつてあります。具体的な作業は昭和六十一年五月

富士市民の文化活動の中心施設として、新たに建設が予定されている（仮称）文化会館の建設構想がこのほどまとまりました。この施設は21世紀に向け、市民のニーズに十分こたえられる設備と機能を備えたものとなります。

そこで、市民を代表して小笠原理津子さん（比奈）に、市の大内文化会館建設室長から、この構想の内容についてレポートしてもらいました。

から始まりました。まず府内プロジェクトチーム^{*}を組織し、ここで練った構想案に市民の代表で組織された「文化会館建設市民懇話会」^{*}の意見・要望を盛り込み、市議会特別委員会で論議を重ね決定されました。

小笠原・多くの人が長い時間をかけて取り組んだんですね。私は、一市民として文化会館づくりに何かの形で参加したいなと思っています。もちろん、機能面でも一流アーチストが訪れる一流のホールを備えた会館ではなくてはなりません。

小笠原・そうしますと、新しい文化会館にはどのような役割や機能が必要なのでしょうか。

大内・まず、市民が広く自主的な文化、芸術活動ができる市民文化創造の場であることを。また市民がこうした活動を通じて一体感を持ち合えるような市民の心の拠り所となる、富士市文化の核としての役割もあります。もちろん、機能面でも一流アーチストが訪れる一流のホールを備えた会館でなくてはなりません。

小笠原・次に建設構想の具体的な内容ですけれど、なぜ新しい会館が必要なのかお話を聞いていただけますか。

大内・現在、市内には「吉原市民会館」と「富士文化センター」がありますが、建設以来二十余年、本市の文化向上に大きな役割を果たしてきました。しかし、最近建物の老朽化が進んだこと。また余暇時間の増加などから会館に対する市民のニーズが単に芸術、文化を鑑賞するだけでなく自らが文化活動に参加する場へと変ってきます。このような変化に対し、現在の両館では設備的にも機能的にも限界だと言えます。

芸術・文化の鑑賞に加え、市民自らが参加する場へとニーズは変ってきています





△中央の三角地帯が建設予定地（中央病院屋上から）

文化化会會館建書寫樣本

目 指 し ま す …

214-442

Report

すか。反面、音響的に特殊性を要求する。しかし、文化会館は公の建物です。専門性と公共性を両立せなければなりません。そこで、大・中・小ホール・エントラنسホールなどについて、専門家の意見を聞きながら検討を重ねましたが、残響時間などの点が断念せられるを得ませんでした。



レポーター

小笠原理津子さん
エプロンコーラスグル
ープに所属している生
き生きママさんです

や、一流作家の作品鑑賞のために一つの展示室も設けます。

小笠原・一時、バイブルガルが話題になりましたが…。

大内・バイブルガルはすばらしい楽器ですが、反面、直譯的に特殊性を要求されま

えておきます。今後の建設状況とおわせ、
の点も山報紙等で直次お知らせします。
小笠原・足井お願いします。私たちも御迷惑
なう各分野の人たちが一體感覚共に
て樂えるような会館にしてくださいね。それが
うは、どうもあのうがとうございました。

の上を行くものと自負して云はず。
小笠原・そりなんだですか、もやもや染しみ
ですか。ホールも二つあるとか…。
大内・はい、ホールの良し悪しでその会館
の評価が決まると言われて云ますので
従来の多田のホールの考え方から一歩進み、
それぞれの田舎を持った大・中・小の三ホール
をつくります。またティナーニコーラ
ルティイー等に使用じられる格闘場の部屋と

大内・延床面積で約二万一千平方メートル程度になつます。他の建物と比べると、そういう感じね、市役所より広くなりますし、県内では静岡市民文化会館とほぼ同じです。小笠原・そんなに大きいくんでですか、それではもうちゃんと県下でトップクラスですね。大内・ええ、そのとおりです。また設備・機能面、それに音響についても他市の会館

小笠原：しかもそのお詫びすると、新文化館は相当な規模になります。それでね。

小笠原・モーテルですが、本当に残念ですね
ところが、会館の建設場所はどうじですか

これがいい、と感じました。文化会館の
ホンナな青鞆。

2、首先、演劇関係者及び画家、工芸家、町内会、社会教育団体代表などの方々で組織されましたが。（座長商工会議所会頭）

3、博士住居の延床面積は約一万九千平方メートル。ちなみに市立中央病院は約一万四千平方メートルあります。

4、全国の市町村別でも五本の指に入る。

9、そのほかに、全盤作（五枚）、和紙
リバーサル室、壁面作（二枚）、壁幅作、
スクリーン、喫茶室などを設立する。

ア、設計は石本建築事務所、劇場コンサル
タントはシアター・ワーカン・ヨ・ツブ、音響コン
サルタントは永田穂建築音響事務所に決定
しました。(いすれも東京)

文化会館の隣設場所

